

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos l'nea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigen al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Jueves 26 de Enero de 1860.

Núm. 53

DESPACHO TELEGRÁFICO OFICIAL.

Madrid 24 de enero de 1860, á las 10 y 4 minutos de la noche.

El Excmo. señor ministro de la Gobernacion al gobernador de esta provincia.

Campamento de Guad-el-Jelú 23 de enero, á las 7 y 30 minutos de la noche.

El enemigo en fuerzas considerables descendió de sus posiciones y trató de envolver las nuestras.

Las tropas venciendo todas las dificultades de un terreno pantanoso, marcharon contra el enemigo con su acostumbrada bizarría.

Las fuerzas enemigas fueron batidas completamente en todas direcciones.

Un batallon de infanteria de la division Rios, rechazó en cuadro á la caballeria enemiga y otro del tercer cuerpo: dos escuadrones que cargaron bizarramente y la artilleria los dispersaron apoderándose de una bandera del ejército marroquí.

La pérdida enemiga considerable; la nuestra de tres ó cuatro muertos y veinte ó veinticinco heridos.

Recibido á las 9 y 5 minutos de la mañana.

Seccion de Noticias.

Correspondencia particular de LA ALBORADA.

Nos dice nuestro corresponsal del ejército de Africa con fecha 21 de enero desde el campamento al frente de Tetuan:

Seguimos en el mismo campamento fortificándolo antes de hostilizar la plaza, la cual creo se defenderá obstinadamente segun lo que estamos viendo. El ejército enemigo está acampado tambien á nuestro frente y se aumenta cada dia; el dia 18 recibió un refuerzo de doce mil hombres; yo creo que esa aglomeracion de gente les ha de ser peor, pues como no conocen la táctica no podrán desenvolver sus masas y nuestra artilleria les causará estragos grandes.

La artilleria de batir se está desembarcando y es regular que tarde seis ú ocho dias en concluir la operacion y entre tanto no podremos atacar la plaza.

Partes detalladas de las operaciones practicadas por el ejército de Africa en los dias 4 y 6 del actual.

Ejército de Africa.—Estado mayor general.—En la mañana del dia 4 del actual puse en movimiento al ejército en direccion á Tetuan, levantando el campo que tenia establecido sobre el valle de los Castillejos. El enemigo no opuso resistencia alguna á nuestra marcha, que se verificó sin obstáculo hasta dar vista al valle Mnuel, en cuyo punto dispuse acampar el ejército. Al lado opuesto del valle se eleva el Monte Negron, y en el fondo de la derecha, como á dos leguas de la costa, se veia establecido sobre unas colinas el campamento enemigo.

La posicion ocupada por nuestras tropas era muy ventajosa y fácilmente defendible; pero, sin embargo, tan pronto como nos avistó el enemigo, empezó á enviar sucesivos grupos de caballeria é infanteria hácia nuestra derecha aunque manteniéndose estos fuera de tiro, y cruzándose solo algunos disparos con nuestras avanzadas; hasta que sobre las tres de la tarde, habiéndose empeñado mas el fuego, hice colocar hácia aquel costado una bateria de posicion, cuyas granadas hicieron pronto salir de las cañadas como unos 2,000 caballos, que aguardaban sin duda en ellas el momento de cargar á nuestras tropas si llegaban á descender al valle atraidas por sus tiradores. Los certeros disparos de la bateria sembraron bien pronto la dispersion en aquella masa, que huyó hácia su campamento con notables pérdidas en hombres y caballos, terminando el fuego al oscurecer.

Por nuestra parte tuvimos un coronel, un oficial y 17 soldados heridos, y cinco de los últimos muertos.

Mientras tanto el general Garcia, jefe de estado mayor general, practicaba un reconocimiento entre la costa y las lagunas del valle de Mnuel hasta las colinas que le limitan al pié del Monte Negron, sin mas accidente que un soldado herido levemente y haber recibido dos balazos el caballo que montaba dicho general, saliendo tambien herido el de un ordenanza.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento sobre el Azmir 8 de enero de 1860.—Leopoldo O'Donnell.—Excelentísimo señor ministro de la Guerra.

Ejército de operaciones de Africa.—Estado mayor general.—El dia 6 del actual en cumplimiento de las órdenes é instrucciones que le tenia comunicadas, se puso en movimiento antes del toque de diana el general jefe de estado ma-

yor general con el segundo cuerpo de ejército, tres baterias de artilleria de montaña y dos escuadrones de lanceros para apoderarse de las posiciones que forman el límite derecho de la desembocadura al mar del valle Mnuel, al pié del Monte Negron. Esta operacion arriesgada y difícil, pero indispensable para asegurar el paso de lo restante del ejército por el estrecho istmo de arena que cierra el valle entre el mar y las lagunas donde se pierde y filtra el rio Mnuel, fué llevado á cabo con la mayor felicidad é inteligencia por el general Garcia, sin perder en ella un solo hombre. Ganadas al romper el dia las primeras colinas, se apoderó sin dilacion de un importantísimo cerro que, formando un resalto del Monte Negron aseguraba por completo el paso del ejército.

Las compañías de ingenieros, con un ardor digno del mayor elogio, abrieron un cómodo camino para la artilleria desde la playa á las colinas, de modo que el ejército, sin interrupcion ni obstáculo de ningun género, acampaba toda aquella noche al pié del Monte Negron en una posicion que, á haber sido bien defendida por el enemigo, nos hubiese costado abundante sangre su posesion. A este feliz resultado contribuyó sin duda alguna un movimiento que amagué oportunamente desde nuestra derecha hácia el campamento enemigo, el cual debió temer verse envuelto entre nuestras fuerzas si se dirigia á impedir la operacion de la izquierda. El estado de completa calma favoreció en aquel dia, como en los anteriores, el aprovisionamiento de víveres y demas relaciones con nuestra escuadra, que siguió paralelamente el movimiento del ejército.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento sobre el valle de Azmir 8 de enero de 1860.—Leopoldo O'Donnell.—Excmo. señor ministro de la Guerra.

He hecho una excursion, dice un corresponsal del ejército de Africa: «á media legua de nuestras guerrillas avanzadas y cerca de Sierra Bullones, con el objeto de reconocer una casa-fuerte, que dicen fué del kabo grande de la kabila de Benzú ó Ben-suf. Me acompañaron cuatro oficiales y dos gastadores. Los moros estuvieron mirándonos desde lo alto de la sierra y no se atrevieron á bajar. La casa que habia llamado nuestra atencion debió ser en su tiempo un buen edificio. Se reconocen el oratorio, las habitaciones de las mujeres, la cocina, etc. Lo mas notable es una sala cubierta de arabescos y con versículos del Koran en el friso. Los techos han desaparecido, las escaleras son malas y el pavimento está cubierto de yerba. Una pared aspillerada rodea

todo el edificio, que al parecer fué abandonado hace años. En frente vimos otra casa también en ruinas, con una sola habitación baja en la torre. En esta y en la cocina de la anterior, debieron habitar hasta nuestra llegada, pues se ven residuos de haber encendido fuego hace tres ó cuatro días. No será extraño que por las noches se recojan en esas pobrísimas moradas los desgraciados individuos de esta kabila. Al volver al campamento (añade) descubrimos unas 50 bombas de catorce pulgadas, y en una choza un molino consistente en dos piedras del diámetro de medio metro escaso y tres ó cuatro centímetros de espesor.»

Los moros fronterizos al Peñon de la Gomera, si gastaran camisa estarían que no le llegaría al cuerpo con los noticias de que de ciento que habían ido de aquellas kabilas á la guerra, solo quedan nueve á la fecha del 31 del pasado. Los que pasan al Peñon, dicen que el emperador ha manifestado al cheriff, que los cristianos van formando casas en distintas direcciones, y que tierra que pisan ellos, ya no la abandonan, y añaden: «Si pasar tres lunas, (quieren significar tres meses) y no marchar cristiano á su tierra, pensar todo moro, que poca poca llegar á Mequinez y romper casa del Sultan, como jacer con castillos de Tetuan.»

El cheriff Sidi-Bragem, que manda en las intermediaciones del Peñon, ha recibido una orden de su emperador, para que con toda la fuerza que su prestigio pueda catequizar de las kabilas de aquel campo, se presente inmediatamente en la guerra contra los cristianos, amenazándole con que si no lleva á efecto su mandato, le mandará cortar la cabeza. Este incidente ha oprimido de una manera espantosa el corazon del cheriff, que en su vida ha hecho otra cosa que comer zanahorias y emborracharse en el Peñon, siquiera rabiase Mahoma.

Segun una carta que tenemos á la vista, el gobierno francés negocia en estos momentos sobre nuevas bases con la Santa Sede. Dícese que el embajador francés Mr. Grammont ha propuesto al cardenal Antonelli lo siguiente: Se reconocerá en principio la soberanía del Pontífice sobre las Legaciones y se nombrará un vicario que gobierne á nombre de Su Santidad.

Este Vicario será precisamente el nuevo gran duque de Toscana que volverá á sus Estados despues de haber pasado por el sufragio universal; punto en que están acordes el Duque y el Emperador. La carta que da estas noticias duda que el Papa acepte las nuevas proposiciones.

Tenemos la satisfaccion de anunciar que toda la artillería de los buques perdidos en los últimos temporales se ha salvado.

Los partes del día 23, de Tarifa, Algeciras y Cádiz anuncian buen tiempo.

Dicen de San Petersburgo á la Agencia Havas, que el comité central para la emancipacion de

los siervos acaba de tomar una decision en este importante asunto. La servidumbre será abolida en principio; pero en virtud de disposiciones transitorias los aldeanos estarán sujetos todavia durante nueve años á trabajar dos dias por semana para sus señores.

La Patrie manifiesta que la vuelta al poder del conde de Cavour, era cosa prevista desde que las consecuencias de la paz de Villafranca han sido en parte modificadas por los acontecimientos.

La idea de construir un buque que deje atrás al famoso *Leviathan* de los ingleses, preocupa á los Estados-Unidos. Ya no es solo el vulgo, sino personas de alta posision, quienes tratan de llevarla á cabo. El ex-presidente de la república, Mr. Fillmore pretende construir un buque que ande 150 kilómetros por hora, y de una resistencia superior á la del inglés. Para desarrollar su invento ha pedido que se celebre una gran sesion pública.

Se ha recibido un despacho telegráfico de Lisboa fechado ayer mismo, en que se desmiente de un modo oficial, la existencia de la fiebre amarilla en aquella capital. Lo único que ha habido sobre este asunto, es que llegó allí un barco procedente del Brasil en que hubo tres casos de fiebre; pero el gobierno adoptó las mas esquisitas medidas, entre las que figuran el haber quemado el cargamento, indemnizando á su dueño.

Las diputaciones generales de las tres provincias Vascongadas, han regalado á nuestro digno amigo el general Latorre, una magnífica tienda de campaña con todo el servicio correspondiente.

Segun el periódico *Olt-Deutsche Post*, el rey de Baviera ha ofrecido un ejército al Papa.

Pero *Le Patrie*, segun nos avisa el telégrafo contradice esta noticia fundándose en que las leyes de la Confederacion prohíbe enganches para el extranjero, y no hay ley en Baviera que pueda obligar á sus naturales á servir en otro país.

El corresponsal de *La Iberia* en Africa describe por medio de las siguientes significativas palabras, la evacuacion hecha por los moros del terreno que ocupaban al aproximarse nuestras tropas.

«Por todas partes y en todas direcciones se veian las huellas reciente de la ancha babucha moruna; de caballos, bueyes, camellos y cabras. La aparicion de la escurdra habia ahuyentado de allí hombres y rebaños; todo habia huido de nosotros, menos la tierra sombría y muda.»

Al pié de los cañones con que está artillado el edificio de la Aduana, encontraron nuestras tropas un considerable número de cartuchos de artillería, vacíos, hechos de papel inglés, y en un nicho cerca de la puerta, dos barriles de pólvora fina, también inglesa, uno de aceite y tres cajas de municiones.

De Tetuan á Tánger hay un camino regular, y como la falta de vias de comunicacion es el mayor obstáculo con que tu ha nuestro ejército, creése que al nuestro le será mucho mas fácil ir de Tetuan á Tánger, que de Ceuta á Tetuan.

El corresponsal de *Las Novedades* en el campamento del Serrallo dice con fecha del 16, «que el 15 á las doce del dia se entretenian los moros en la costa en incendiar la fragata *Rosalta*, que se hallaba encallada desde el último temporal. Toda la noche (añade) estuvimos viendo el fuego de nuestro buque, y por la gran distancia á que estaba, tanto de este campamento como de los puntos avanzados, no pudimos hacer nada para cortar el incendio. Los moros daban grandes alaridos á medida que el fuego se extendia.

Las noticias que hoy tenemos de Algeciras con referencia al comandante de las fuerzas navales, son de que continúa sin interrupcion el desembarco de todo género de efectos. Habia calmado el viento S. O.; pero la arriada desde anoche era fuerte y dificultaba la maniobra. En los buques no habia novedad. Varios de estos, descargados, habian vuelto á los puertos á disposicion de la Administracion militar. Ayer fueron desembarcados 75 caballos.

El 11 llegó á Villafranca del Bierzo, procedente del Ferrol, el cuarto batallon de infantería de marina, que se dirige á Africa.

El capellan de honor, predicador de S. M. y dean de la Santa Iglesia catedral de Tarazona, acaba de publicar un folleto titulado: *Refutacion del folleto el Papa y el Congreso*.

El cónsul inglés en Cartagena ha desmentido la noticia que dió el *Diario de Anuncios* de aquella ciudad y nosotros reprodujimos de haber procedido deslealmente el capitán del vapor inglés *Isabella Croll* con los judíos que debian trasladarse de Porman á Gibraltar.

En el vapor francés *Hyzantin*, han regresado á Africa 120 soldados dados de alta en los hospitales.

Sabemos con gusto que están ya reparadas las averías que sufrió el *Tharsis*, y que ayer debió salir de Cádiz para el campamento.

Otros doscientos soldados dados de alta en los hospitales de Málaga, han regresado al ejército. Aunque las enfermedades son bastantes, no las hay por fortuna de gravedad.

Ya están prontos para embarcarse en Pasajes tres tercios vascongados; el cuarto no se halla en aquel punto por faltarles algunas plazas que cubrir.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Londres 21. El tratado de comercio entre Inglaterra y Francia, según *El Spectator*, igualdad completa de bandera de las dos naciones en sus relaciones marítimas directas ó indirectas y otro tanto respecto á las colonias. Añade dicho periódico, que el tratado exime de todo derecho de tonelaje á los buques franceses é ingleses en los puertos de una y otra nacion: hay otro artículo libertando de derechos de espacion á los carbonos de Inglaterra. Se consigna la revision de aranceles de ambas naciones, y el arreglo definitivo de las pesquerías de Terranova.

Florenca 19. Han estallado dos bombas cerca del palacio Ricasoli, una próxima á la casa de Salvagnoli, otra en la plaza de Santa Cruz. La explosion solo causó daños materiales. La guardia nacional se puso al instante sobre las armas. Esta agresion ha provocado una manifestacion popular en favor del gobierno.

París 22. Hay alguna alarma en las ciudades fabriles y proteccionistas.

Se ha pasado al Consejo de Estado un importante proyecto de ley relativo á mejoras agrícolas.

Manchester 21. En el Meeting anual de los reformistas ha pronunciado un discurso M. Bright, haciendo los mayores elogios del emperador Napoleon, y diciendo que su carta al ministro Fould debia imprimirse en letras de oro.

MISCELÁNEA.

Casualidades. Mas de cincuenta mozos de la ciudad de Cabra se han presentado en la quinta actual alegando estar inútiles por faltarles la primer falange del dedo índice. Esto demuestra el gran deseo que tenian de servir á su patria. El señor gobernador de la provincia ha tomado algunas disposiciones para conocer á fondo tantas casualidades.

Siempre lo mismo. Córdoba sigue siendo objeto de las censuras de los periódicos. *La Gaceta Militar* consagra un violento suelto á criticarnos sobre el recibimiento del batallon de cazadores de Tarifa. Creemos que no debe ser obra de ningun periodista por lo mal escrito que está; pero lo que le falta de gramática castellana le sobra de exageraciones. Si la bandera estuvo en una posada, fué porque otras veces ha sido costumbre que se deposite en el alojamiento del coronel. Si hubo algun individuo que en los alojamientos ú otra cualquier cosa no estuvo galante con los soldados, hubo infinitas personas que les dieron pruebas indudables de simpatias y de consideracion.

Donativo. La señora del secretario del ayuntamiento de Puente Genil y otras señoras de la misma poblacion, han remitido un cajon de hilas para los heridos de Africa.

Nos vamos á divertir. La nueva empresa del teatro, nos han asegurado, piensa dar mas variacion á las funciones además de no ponerlas en escena hasta que estén dignas de recibir: seis zarzuelas nuevas tiene ya en su poder

que se irán dando al público sucesivamente, juntas con otras que tiene encargadas tambien desconocidas para nuestro coliseo. Si esto es así no hay duda que la nueva empresa ganará aplausos y dineros.

Bueno! bueno! Los barberos de las Tendillas han concebido el pensamiento de hacer un castillo de fuego que se quemará la noche en que se comunique la toma de Tetuan. Tambien tienen preparado una especie de buffet ó sea comilona que se gastará á la salud de Muley Abbas.

Mas diversion. Parece que además de los cohetes, repiques é iluminaciones que se preparan, habrá toros de cuerda por las calles cuando venga el parte de la susodicha toma.

Quintos. Hoy ingresan en caja, Lucena 61, Nueva Cartella 3. Total 64.

Baratura de muebles. En la seccion correspondiente publicamos un anuncio en el que el ebanista y tapicero don Francisco Rodriguez, introduce una grande rebaja en los precios de los muebles que se manden construir en su tienda. Recomendamos eficazmente á nuestros lectores este artista por que nos consta el buen gusto y sólida construccion que emplea en ellos, á lo que se une un 25 por 100 de rebaja en los mismos.

Costumbres marroquíes. En un momento de mal humor, por las continuas derrotas de su ejército, Sid-Mahomed, poderoso emperador de Marruecos, esclama:

—¡Hola!

El gran visir se presenta.

—Poderoso señor....

—Que se mande orden al momento para que se me presente Ali-ji-ja-ma-ru-ju-muf, general del ejército que ha ido á batirse con los españoles.

—Al momento podrás verle, poderoso señor, pues ha llegado esta mañana.

—¿Sí? Tanto mejor. Que venga, quiero interrogarle.

Ali-ji-ja-ma-ru-ju-muf se presentó á los pocos momentos.

El general entra de medio lado y con una pata arrastrando.

—Muy derrengado vienes, mi bravo general, dijo el emperador al verle.

—Poderoso señor, el caso no es para menos.

—¿Conque pegan?

—¡Y recio, gran señor!

—¡Fuerza será creerlo!... dijo el emperador con sentimiento. Pero, ¿en qué consiste eso?

—En que pelean de un modo, que nunca se les vé venir.

—Gran visir, darás al momento la orden á todas mis tropas de que desde hoy en adelante peleen con los ojos bien abiertos.

—Sábida es tu providencia, poderoso señor; pero es el caso, continuó Ali-ji-ja-ma, etc., que no solo son necesarios los ojos bien abiertos para verlos venir, como acaba de descubrir tu sabiduria, sino que hasta fuera preciso tener los oidos en medio de ellos para poder entender las estratagemas de que se valen y que tantos estragos nos causan.

—Gran visir, continuó el emperador providenciando: toma mi alfange, y cortale una oreja á Ali-ji-ja-ma-ru-ju-muf.

—¡Poderoso señor!

—Nada. Así.

El gran visir ejecutó al momento la orden de su amo.

—Ahora, repuso el emperador con toda la astucia que el caso requiere, arrojarás la oreja al campo enemigo, y así no tendrás excusa en adelante, ni podrás alegar ignorancia de sus planes, pues por mucha cautela que quieran tener, no presumirán que tu oreja esté allí para oír lo que digan respecto de sus nuevos proyectos para atacarte.

Ali-ji-ja-ma-ru-ju-muf cojió la oreja con una mano, y llevando la otra á la parte dolorida, hizo las tres cortesias de ordenanza, levantó la pata coja, y se dispuso á marchar.

El emperador le dijo además al salir:

—Tienes ya todos los medios de vencer; si sales otras vez vencido, disparte á perder la otra oreja, juntamente con la otra pata.

Por lo no firmado, A. DE PRADOS.

Seccion Comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 23 de enero.

3 por 100 consolidado. 44,35
3 por 100 diferido. . . 34,25

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde de dia 21 á igual hora del 23 y 24 de enero.

ALHÓNDIGA.

Trigo.—55 1/2 fanegas, á 58.—16, á 57.—19, á 57.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—140 fanegas, á 63—107, á 62.—15, á 57.

SEVILLA.

Venta de granos del dia 19.

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 110 de 67 á 74.—Pinton, 266 de 61 á 74.

Idem del país.—Fuerte, 50 de 60 á 68.—Pinton, 40 de 73 á 00.

Blanquillo, 00 de 00 á 00.

Tremés, 20 de 62 á 63.

Cebada.—De 36 1/2 á 38.

ACEITE.—Dia 19.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 1500 arrobas.

Aceite á depósito, á 51 1/2.

Para el consumo sin derechos, á 00.

Entrada de hoy hasta las doce, 3500.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.^a
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

PRIMERA AÑO.

GRATIS

para los suscritores á las ediciones grandes.

ALMANAQUE

POLÍTICO Y LITERARIO DE LA IBERIA.

CONTIENE ENTRE OTRAS MATERIAS LAS SIGUIENTES:

10 RS. EJEMPLAR.

5 REALES

para los suscritores á las ediciones pequeñas.

Artículos del Calendario.

Calendario para el año bisesto de 1880, épocas cíclicas, cómputo eclesiástico, fiestas móviles, cuatro tiempos, cuatro estaciones, eclipses de sol y luna, días en que se saca ánima, ferias principales de España, consejo á los labradores, meses del año, con otras noticias curiosas.

INTRODUCCION.

POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

Efemérides Políticas.

EL 1.º de ENERO de 1820, proclama Riego la Constitución: Ojeada política sobre los principales acontecimientos desde el principio de este siglo hasta el año de 2º, por el Excmo. Sr. D. Salustiano de Olozaga.

FEBRERO. Leyes de Febrero: Sus análisis: Cuándo se hicieron: Oposición que se las hizo: Sucesos á que dieron lugar, por D. Francisco Salmeron.

MARZO. Publicación de la Pragmática de Carlos IV dando á las hembras derecho al trono: Antiguo derecho Español: Ley sálica: Cómo se introdujo en España: Cómo trató de abolirla Carlos IV: Abolición por las Cortes del 12: Por qué la abolió Fernando VII: Luchas entre realistas y carlistas: Retrato de Cristina y causas del carácter liberal que tomó, por D. Laureano Figuerola.

ABRIL. Convención famosa de 1845; Reseña de los concordatos por el excelentísimo Sr. D. Joaquín Aguirre.

MAYO. Publicación de la Constitución del 45: Cómo se hizo la reforma de la del 37: Defectos de esta reforma: Por qué fué hecha: De qué modo se ha cumplido: breve reseña del partido moderado, por Don Pedro Calvo Asensio.

JUNIO. Levantamiento de O'Donnell y sus consecuencias hasta hoy: Cortes Constituyentes del 54: Sucesos del 56: Ministerios Narvaez, Armero, Isturiz y O'Donnell, por D. Angel Fernandez de los Rios.

JULIO. Estamentos de Próceres y Procuradores: Estatuto. Martinez de la Rosa: Origen del partido moderado: Trabajos de aquellas Cortes, por D. Carlos Rubio.

AGOSTO. Convenio de Vergara: La guerra civil contada á grandes rasgos: Tentativas posteriores del partido Carlista, por D. Práxedes Mateo Sagasta.

SEPTIEMBRE. Cortes de Cádiz: Por qué se reunieron: Estado del país: Fisonomía de aquellas Cortes: Sus reformas, por Excmo. Sr. D. Patricio de la Escosura.

OCTUBRE. Decreto de Fernando VII anulando en 1823 el sistema representativo: Historia de la segunda época constitucional: Historia de la reacción que la siguió, hasta la venida de Cristina, por D. José Olozaga.

NOVIEMBRE. Apertura del Estamento de 1835 en que Mendizabal espuso su plan: Retrato de Mendizabal: su influencia en la Guerra civil: Su estatua, por el Excmo. Sr. D. Pascual Madoz

DICIEMBRE. Muerte de Torrijos, Chapalangarra y Maria Pineda: Comisiones militares, por D. Manuel Gomez.

Artículos varios.

El privilegio general y la carta magna (inglesa), por D. Manuel Lasala. Reseña de los acontecimientos de Italia en 1859, por D. Manuel Maria Flamant. Gibraltar, por D. José Peris y Valero.

Guerras de los españoles contra los moros, por D. Eduardo Perez Pujol.

Conquista de la Argelia, por D. Mariano Carreras y Gonzalez.

Campaña de Napoleon en Egipto, por D. Manuel de Llano y Persi.

El Alcoran, trabajo inédito de un correligionario, ya difunto

Espedición de los españoles á Africa, por D. G. Pascual Genis.

Poesía. por D. Antonio Garcia Gutierrez.

La distancia, por D. Eugenio Hartzenbusch.

Los escondidos y la tapada fragmento inédito, por D. José Zorrilla.

A España, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Correspondencia del moro, por D. Ventura Ruiz Aguilera.

Las dos columnas, por D. Mariano Zacarias Cazorro.

Reseña crítica de 1859, romance, por D. Gaspar Nuñez de Arce.

Revista retrospectiva de las obras dramáticas representadas en el año de 59 por

D. Juan de la Rosa Gonzalez.

El paraíso de Mahoma, por el Capitan Bombarda

Viage fantástico al Africa, por D. Evaristo Escalera

Testamento del año de 59, por D. José Torres Mena.

Los ferro-carriles al empezar el año de 1860, por D. Arturo de Marcoartú.

Mesa revuelta, por los consabidos.

La indicación de estas materias bastará para que comprendan nuestros lectores que no vamos á ofrecerles un Almanaque superficial, compuesto de unas cuantas páginas, sino un verdadero libro político y literario, de cuya importancia responden los autorizados nombres de los que nos han dispensado la honra de ayudarnos á formarle.

SE REGALA á los suscritores de las ediciones grandes y á los que se suscriban antes de finalizar Enero.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratos sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie. valor

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Príncipe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

Francisco Rodriguez, ebanista y tapicero, calle del Ayuntamiento, núm. 8, participa al público la gran rebaja que se ha propuesto introducir en la construcción de los muebles, baja que excede en baratura á los que se hacen en Sevilla y Cádiz, como puede observarse por la nota siguiente:

PRECIOS.

Butaca elástica en gutta-percha. 160 rs.

Id. costurera. 100

Id. para niños. 70

Confidentes, desde 140 á. 240

Sillas con asiento relleno, desde

18 á. 30

Sillones para escritorio, desde

70 á. 120

Bufetes, desde 120 á. 200

Para los muebles de lujo y tapices de salon hallarán una elegante colección de diseños franceses de los que se están publicando en Paris, en la inteligencia que los señores que se dignen encargarle algunos muebles, serán servidos con toda puntualidad; advirtiendo que no contraen compromiso alguno hasta despues de concluidos y sean á su satisfaccion.

PUBLICACIONES.

Abelardo Abdé, administrador del periódico *La Discusion* en Córdoba y su provincia, tiene la comision de hacer las suscripciones á las obras siguientes:

La Redencion del Esclavo, por don Emilio Castelar.

Guantes blancos y conciencias negras, por Mr. Adolfo Royannez, colaborador de *La Discusion*, á beneficio de los heridos del ejército de España en Marruecos.

Obras escogidas, de don Fernando Garrido.

En la administracion, calle Maese Luis, número 3, hay un depósito de libros y folletos, retratos de Brú y Garibaldi en paspartú y en papel vitela, y cartas geográficas del imperio de Marruecos.

En los dias 30 y 31 del corriente mes habrá jubileo extraordinario de cuarenta horas en la parroquia de San Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacaños.

En los mismos dias, y en la referida iglesia los señores sacerdotes que quieran aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de 8 rs.